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2020 年上半年，上海二十冶工程技术

服务公司收获了检测业务一项大订单——

上海四方城项目。这个项目合同的签订，

不仅仅是上海二十冶工程技术服务公司整

合成立后收获的首个大体量合同，也是检

测业务近 5 年来收获的最大订单。订单的

背后，是项目营销团队近半年的严守紧盯

和艰苦努力，而这个团队的核心人物就是

李勇。

李勇1996年参加工作，做了一名焊工，

勤学苦练的他因为总爱琢磨怎么能有效地

控制焊接质量，让焊缝焊接得更好。他有

机会接触到了无损检测这一专业。2001 年

他从原上海十三冶七公司调入原科技检测

公司，从事无损检测工作一直到现在。

2003—2004 年先后取得了国家质检总局

颁发的超声波、磁粉、渗透、射线二级证

书，并取得上海市检测协会颁发的超声波、

磁粉、渗透、射线、钢结构力学上岗证；

2009—2012 年先后取得上海市机械工程无

损检测学会颁发的超声波、磁粉、渗透、

射线的高级证书。

李勇同志爱琢磨检测专业技术。在建

7 月 6 日，广东省江门市政府与新加坡

金鹰集团旗下亚太森博（广东）纸业有限

公司签订高达 200 亿元的合作框架协议。

广东省委副书记、省长马兴瑞，副省长张新，

省政府秘书长叶牛平，新加坡金鹰集团主

席陈江和及其夫人黄瑞娥、董事陈建升等

水，是生命之源，是体液的主

要组成部分，是构成细胞、组织液、

血浆等的重要物质。水作为体内化

学反应的媒介，是各种营养素和物

质运输的平台。喝水很简单，在水

污染日益严峻的当下，喝上健康好

水却是一大难题。现代人对饮水存

在着很多误区和困惑：水越纯越好？

水中矿物质越多越好？喝水仅为解

渴吗？市场上的水种类繁多，白开

水、矿泉水、矿物质水、纯净水，

甚至还有磁化水、氢化水、富氧水等，

究竟什么样的水才是最适合人饮用

的健康水呢？有着多年部队和基层

工作经历的李砚贵给出了答案。

孔子曰：智者乐水。老子曰：

上善若水。懂生活的人，善于把好

的生活方式带给大家；品性好的人，

像水一样泽被万物而不争名利。李

砚贵长期致力于流域水环境综合治

理、生态水体修复、污水处理及回

用、村镇综合环境治理、工业污染

物控制与治理等领域的拓展。李砚

贵拥有一家集设计研发、生产制造、

工程施工、运营管理、技术支持于

一体的专业化水环保设备综合服务

公司。公司有成套的先进生产设备

和效率很高的流水生产线，日生产

能力达 3 万多套。在做好水、研究

健康水的同时，李砚贵还着眼于水

资源的保护。为唤起公众的“水意

识”，增强人们对水资源保护利用

必要性的认知，李砚贵率领企业持

续投入开展污染防治攻坚战，积极

协同相关部门，致力于生态文明建

设、涉水经济发展、国际水资源合

检测市场的急先锋
记上海二十冶工程技术服务公司李勇

新加坡金鹰集团
将在江门投资 200 亿元

李砚贵：做健康饮水的
倡导者
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设浦钢搬迁工程中，他带领着无损检测团

队承担了制氧机焊接射线检测和整个厂区

动力管线的射线检测任务。作为第一完成

人，他撰写的“粗氩塔对接焊缝射线检测

工法”获得省部级工法。在随后的浦钢二

号制氧机搬迁工程中，这一工法在项目上

的应用极大地解决了现场图纸缺失条件下，

如何快速准确地检测焊接质量这一难题，

受到了设计院、宝钢业主及施工单位的一

致认可。

2013 年起，随着宝钢大院、浦钢搬迁

等冶金工程的收尾结束，检测业务面临着

内部市场吃不饱、外部市场走不出去的

困局。李勇主动请缨承担起外部检测市

场拓展的重任。经过努力，从东方纯一

等小项目开始，与中建钢构逐步建立起

业务合作关系，并连续多年签订战略合

作协议，成为中建钢构上海区域检测业

务核心供应商。多年来，在李勇同志的努

力下，检测业务陆续签订了湖州华润项目，

上海前滩一期、二期、三期、四期、五期

工程，上海软件园，上海建滔广场，上海

世纪大道，上海竹园项目，上海友成公园，

文献广场，花木社区，上海大悦城，前滩

酒店，前滩大连桥，上海临港会议中心，

出席活动并见证签约。

金鹰集团主席陈江和在签约仪式上向

与会嘉宾描绘了金鹰集团与广东的合作蓝

图，表示广东正迎来“双区”建设的重大

历史机遇，金鹰集团此时加大在粤投资，

积极参与广东经济建设，顺应历史前进的

步伐，是一件非常值得骄傲的事情。

江门市市长刘毅表示，新加坡金鹰集

作、涉水行业创新创业等，促进“水”

领域的合作与交流。

李砚贵还充分利用主流媒体资

源和“两微一端”等媒介，公益宣

传我国水资源现状，通过宣传教育，

营造节约用水、保护水资源的良好

社会氛围。李砚贵说，好的水源不

仅能滋养我们自己的身心，更能润

泽身边的每一个人。多年来，李砚

贵在科技投入方面下了很大的功夫，

他采用高品质的原材料和制造工艺

优化自来水处理设备和处理方法，

保证现有产品的稳定性和使用寿命；

加大力度开发饮水净化、杀菌等水

处理技术、设备；联合研究机构制

定贴近农业节水、农村供水和水处

理等过程中的新产品、新设备和新

工艺以及方案合理、技术可行、具

有明显经济效益的项目，在保障城

乡居民饮用水安全和提高饮用水质

量的同时，让公司产品实现兼具社

会效益和经济效益的功能。

李砚贵经常提到，关注水健康，

应从关注日常生活中的每一杯水开

始。无论是食物还是药物，只有体

内水环境良好才能被吸收、才能发

挥其最大的作用。水环境差，再好

的食物、再昂贵的药物其效果都将

大打折扣。除此之外，李砚贵还积

极关注国家大力倡导的大健康绿色

餐桌革命、大农业增产增收无残留、

绿色有机农作物、大环保净化空

气无污染等囊括在“绿色”“健

康”“环保”主题下的方方面面。

在李砚贵眼里，保护绿水青山，

就是造福人民群众。他呼吁全民

科学饮水、健康饮水，让水变成全

民健康的源泉。

责编 | 张郁
E-mail: yuzhang@cneo.com.cn
美编 | 高梦洁 　校对 | 谷红欣

7 月 14 日晚，深交所发布公告，决

定湖南千山制药机械股份有限公司股票

终止上市。千山药机因 2018 年度经审

计的归属于上市公司股东的期末净资产

为负值，2017、2018 年度财务会计报告

均被注册会计师出具无法表示意见的审

计报告，公司股票已于 2019 年 5 月 13

日起暂停上市。

2020 年 6 月 30 日， 千 山 药 机 披

露的《2019 年年度报告》显示，公司

2019 年经审计的归属于上市公司股东的

净利润、扣除非经常性损益后的净利润、

期末净资产均为负值，且财务会计报告

被出具了无法表示意见的审计报告，已

触及深交所规定的股票终止上市情形。

2019 年度财务报告                       
被出具无法表示意见的审计报告

千山药机主要从事制药机械及其

它包装机械等智能装备、医疗器械、

医药包材产品的研发、生产和销售，

公司收入主要来源于制药机械和医药

包装材料。

牛市期间，公司股价从5.92元起步，

至 2015 年 6 月 2 日即创下 76.29 元的

历史巅峰，股价涨幅超 10 倍。随后因

昔日 10 倍牛股惨淡退市，近 5万股东踩雷

  作者 陈书玉 为熊市来临，加之公司经营陷入困境，

股价也一落千丈。截至停牌前，公司股

价仅为 3.81 元。更揪心的是，随着退

市整理期的到来，公司或将再度迎来连

续跌停。

6 月 29 日，公司发布 2019 年财务

报告，2019 年实现营业收入 1.98 亿元，

同比下降 1.63%；净利润 -7.85 亿元，较

去年同期减少亏损 16.81 亿元，同比增

加 68.17%。关于业绩亏损的收窄，公司

方面称，主要原因是公司减值损失同比

大幅减少。2019 年，公司深陷债务危机，

生产经营困难，但重点维持了医药包材

业务的经营稳定，实现营业收入 1.65 亿

元，同比增长 5.25%。不过，公司聘请

的审计机构利安达会计师事务所（特殊

普通合伙）对公司 2019 年度财务报告

出具了无法表示意见的审计报告。

导致无法表示意见的事项主要包

括：公司资金短缺、债务重组未取得实

质性进展；坏账减值准备计提依据不充

分；证监会对公司涉嫌信息披露违反法

律法规的立案调查尚未有最终结论；公

司业绩补偿款可收回性、资产减值准备

计提依据不充分。

有趣的是，公司 2019 年财务报告中

显示，2019 年，公司与衡阳市人民政府

签订了《衡阳市人民政府购买公共卫生

服务项目框架协议》，衡阳市人民政府

通过招标流程，确定公司为衡阳市人民

政府服务项目供应商。由衡阳市人民政

府出资为衡阳市高血压患者购买 30 万

人份的高血压基因检测试剂，总计人民

币 1.5 亿元。公司又与国药控股湖南有

限公司签订了《高血压基因检测试剂盒

购销合同》，以便实施衡阳市政府服务

项目。本次政府采购目前仅签署了框架

协议。

但 1.5 亿元的采购金额已经接近公

司 2019 年营收的 75%，在公司经营每

况愈下之际还能中标如此大的订单，个

中缘由引人遐想。

2020 年一季度，公司实现营业收入

3065.95 万元，同比减少 46.89%；净利

润亏损 1.7 亿元，同比减少 18.07%。

暂停上市超一年                             

公司面临重重风险

公司自 2019 年 5 月 13 日起已暂停

上市，目前正面临银行账户被冻结、立

案调查、违规对外担保及关联方非经营

性资金占用等风险。

根据公司 7 月 7 日晚披露的最新信

息来看，立案调查进展：公司于 2018

年 1 月 16 日收到中国证券监督管理委员

会下发的《调查通知书》（编号：湘稽

调查字 0528 号）。调查通知书内容为：

因你公司涉嫌信息披露违法违规，根据

《中华人民共和国证券法》的有关规定，

我会决定对你公司进行立案调查。2019

年 11 月 29 日，公司收到中国证券监督

管理委员会对本次立案调查公司及相关

当事人下发的《行政处罚及市场禁入事

先告知书》，具体内容详见公司于 2019

年 12 月 2 日发布的《关于收到中国证

监会 < 行政处罚及市场禁入事先告知书

> 的公告》。截至本公告发布日，上述

立案调查公司尚未收到中国证监会的最

终调查结论。

银行账号被冻结：公司及子公司多

个银行账号被冻结，公司方面称，涉及

的事项可能引起与公司有借贷关系的金

融机构的重点关注，对公司的日常经营

和业务都造成了一定的影响，目前公司

能够通过其他一般户进行经营结算。

公司违规对外担保及关联方非经营

性资金占用：公司为关联企业的借款提

供担保目前欠款本金 1.25 亿元；公司为

关联自然人的借款提供担保目前欠款本

金 1.73 亿元；公司为客户单位承担无条

件回购责任目前欠款本金 900 万元；关

联方刘华山（公司董事长、总经理、实

际控制人之一刘祥华的胞弟）非经营性

资金占用 9.27 亿元。

完善退市标准，回归价值投资

根据 wind 数据显示，截至 2020

年 5 月 29 日， 千 山 药 机 仍 有 股 东

48184 户。最近市场行情火爆，沪深两

市成交额已连续七个交易日突破 1.5 万

亿元，而这近 5 万股东却成为了本轮行

情中的落寞者。

据统计，今年以来，包括千山药机

在内已有 15 家公司被公布终止上市。

近年来随着监管部门不断加强退市

监管，制度法规也在不断健全，特别是

注册制改革的启动，使退市市场化程度

进一步提高，市场生态正逐步改善。

2018 年以来，“业绩退”“破面退”“重

大违法退”“主动退”“重组退”等屡

见不鲜，种种迹象表明，退市正在走向

常态化。随着我国监管政策收紧以及注

册制的普及，以后上市公司退市将成为

常态，垃圾股也会慢慢被市场抛弃，A

股也会慢慢回归到价值投资当中来。

7 月 11 日，国务院金融稳定发展委

员会第三十六次会议上再次强调了深化

退市制度改革，进一步完善退市标准，简

化退市程序，强化退市监管力度，严格执

行退市制度，形成“有进有出、优胜劣汰”

的市场化、常态化退出机制。

（转自证券时报网）

上海徐汇滨江，上海长风 10 号，上海前

滩 10-01 等一系列上海市重大建设工程项

目的检测合同。

李勇并没有满足中建钢构一家市场。

经过不断向市场的纵深拓展，依托与中建

钢构友好合作的基础以及中建系统的大平

台，他还陆续为检测业务承揽了多个外地

重点工程，有天津陆家嘴金融大厦、天津

蓟汕大桥、青岛万达、山东金融平安大厦、

海南三亚人工岛等工程共计 10 余万吨。依

托中建钢构大平台，相继开发了中建三局、

中建八局的检测业务，承揽了上海瑞虹新

城，上海中信泰富一期、二期，上海古北

项目，上海新江湾城项目，上海力波啤酒

转型工程，上海彼有项目等共计 10 万吨。

2018—2019 年，他还依托检测业务在海外

标准方面的优势，承揽了巴基斯坦宝沃水

泥厂、程埃及平转桥等工程，玛顿结构厂

4 万吨、浩瀚结构厂 2 万吨。实现产值约

1500 万左右。

随着上海市及一批外地、海外工程的

实施，检测业务依托的主体上海星欣科

技连续多年荣获上海市建设工程检测奖。

收获市场的同时，也为公司的发展争得

了荣誉。

团是全球领先的资源开发企业，多个产业

在世界名列前茅，其子公司亚太森博（广东）

纸业有限公司也是广东省制造业 500 强企

业。本次签约项目成功落地，对江门市先

进制造业和银洲湖纸业基地聚拢产业要素、

优化功能布局，特别是加速能源结构调整

和推动产业转型升级，将发挥巨大的示范

引领和龙头带动作用。


